

# EL DISTRITO

SEMANARIO MAURISTA

SUSCRIPCIÓN: 1.50 PTAS. TRIMESTRE.

DIRECTOR: ANDRES FERNÁNDEZ LÓPEZ.

PAGO ADELANTADO

NÚM. 82. — AÑO III.

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Vélez-Rubio 22 de julio de 1917

DIRECCIÓN: CALLE DE CARRASCO  
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: REINAS, 5 Y 7

Sordamente pero intensamente

## El principio del fin

No pasa nada. La tranquilidad es absoluta... Suponemos que la censura no tendrá nada que reprochar a la ortodoxia optimista de esta afirmación.

Pués bien, apesar de tan octaviana paz id arrimando el oído por esas tertulias—, políticas y no políticas— y sino percibís la algarabía de las disputas, el siniestro runrunear de las cornejas, la crepitación de múltiples y diversos anhelos, el hervor de ansias que borbotean, si no oís todo eso, francamente, debéis consultar al instante con un especialista de los oídos porque estais rematadamente, pavorosamente sordos.

¡Renovación, renovación!.. Santa palabra. Y santa idea, de cuya eficiencia no quieren darse cuenta las oligarquías que agonizan. Porque es cierto que España ha marchado muy lentamente en el camino de su renovación, pero ha marchado. Y ahora, por lo visto, está en plan de contrarrestar la anterior premiosidad y la calma secular avazando rápida, casi vertiginosa, hacia una liberación espiritual que es hoy esencia y médula, nervio y eje de un anhelo unánime y notorio... Pero las oligarquías que aún prevalecen— poco tiempo les queda de magistratura—, se resisten a prestar su convencimiento a la realidad viva. Y creen que España sigue yacente. Y así se da el caso verdaderamente pintoresco, sacástico y sintomático de que haya por ahí, por esos distritos de Dios, treinta o cuarenta inconscientes que «están trabajando el acta» al socaire del apoyo oficial... Nos parece inútil encarecer la anormalidad fisiológica, el estado de enajenación mental que ese desvario acusa en los policastros caducos...

Empezamos a creer en la reno-

vación. Bulle en el país un sordo anhelo pero intenso... Si preguntáis a todos y a cada uno de los españoles por el ideal concreto a que aspira, el noventa y nueve por ciento se encogerá de hombros. El uno por ciento restante quizás haga tabletear en vuestros oídos el estridor de un absurdo. Pero en la vaguedad y en la indeterminación de aquellos, en la utopía de éste, hallaréis un foco perfectamente definido y marcado en donde convergen los anhelos por cuya índole preguntabais. Aquellos y éstos os revelarán entre las brumas de su malestar—, girón azul entre nubarrones torvos—el intento de esta hora suprema. ¡Renovación, renovación! Y el eco de esta mágica palabra rodará y rebotará y ondulará por el ámbito español y todos los ciudadanos abrirán mucho los ojos como asintiendo: «eso, eso es lo que queremos: renovación, renovación...»

Fe y esperanza... Estamos en los momentos más intensos, más emocionantes, más decisivos de un país. De aquí y de allá y de acullá emerge el brote lozantísimo de esa ansiada renovación. Y por providencial designio ni siquiera ha sido preciso en España que un estado caótico nos traiga a este instante luego de las turbulencias, asonadas, pronunciamientos y sediciones que solían prologar a las revoluciones de antaño. No. «No pasa nada». «La tranquilidad es absoluta. Lo dice la España oficial, lo dice el Gobierno. Creámosle...»

Pero creámos también a la España pueblo que, tranquila y sumisa y plácida dice: «si pasa, si pasa; pasa que en nuestras venas sentimos la inyección de sangre nueva, ardiente, fecunda»...

LUIS DE GALINSOGA

Madrid julio 17

## Lea V. LA ACCIÓN

el diario madrileño de información más amplia

## Municipalías

Durante el tiempo que don Diego M.<sup>a</sup> López, el abogado de los tribunales de justicia de la nación, ha desempeñado la alcaldía, no se ha gastado el municipio ni una sola peseta en nada que al interés público se sefiera: plazas y calles de esta población han permanecido en el mayor abandono y siendo depósito de escombros e inmundicias; los caminos vecinales en estado intransitable; las fuentes públicas inservibles y causa de inundo lodazal, y así todo cuanto en un pueblo culto y bien gobernado es objeto de preferente atención.

En el momento que don Diego se hizo dueño de la recaudación de impuestos municipales, ha desplegado una actividad y celo, sin ejemplo, en la erección de los mismos. Nos trajo un Agente ejecutivo que no ha descansado un momento, y que merced a ello, hoy día es raro el vecino contribuyente que no se encuentra ejecutado o no ha pagado cuanto debía.

Es bueno que todos paguemos y contribuyamos a las cargas del municipio; pero en un país como este, esencialmente agrícola, debe elegirse la época más oportuna para el apremio, y la que en este año se ha llevado a cabo es la peor y más apurada para el contribuyente; así es; que son muchos los casos que se han dado de tener que trabar embargos en frutos no recolectados aun, y en muebles, por carecer el contribuyente de otra cosa.

¡Esto es amor al país, y lo demás tontería!

Apesar de los muchos miles de pesetas que don Diego ha recaudado, no ha pagado a los empleados municipales, ni ha cubierto otras atenciones preferentes del municipio.

¿Que destino ha dado a esas pesetas?

No lo sabemos, a pesar de que ofreció dar a conocer semanalmente y por la prensa local el estado y desenvolvimiento de la hacienda municipal.

Pero después pensó que era tarea muy engorrosa que le robaría el tiempo necesario para formular sus denuncias y querellas, y claro es, modificó su pensamiento.

De no haber sido por esto todos sabríamos lo que don Diego habria recaudado, y en qué lo habia invertido.

¡No faltaba más! Don Diego es muy escrupuloso.

Se dice que don Diego tenta ya muy adelantados los trabajos para la confección de los repartimientos de consumos y vecinal del corriente año.

Y al decir de los bien enterados, eran muchas las enormidades que en dichos trabajos se notaban.

Inclusión de personas que no debían figurar en ellos; eliminación de otras que no debían ser escludidas; cuotas escandalosas por lo insignificantes y otras por lo excesivas, y, en fin, todo cuanto puede fraguar la pasión y el deseo de molestar y hacer daño.

Seguramente en ninguno de dichos repartimientos figura su hijo político el ex-Patrono del Colegio de S. José, don Marcos Pérez de la Cuesta, que es uno de los que mejor posición económica tienen en este pueblo. Pero don Diego diría que para algo era él Alcalde.

Sobre todo esto llamamos la atención de los contribuyentes, para que en su día procuren hacer uso de sus derechos.

## ¡QUÉ CINISMO!

Como decíamos en el número próximo anterior, la Junta regeneradora del Colegio de San José, de esta villa, ha designado a don Alfonso García López, para ocupar la vacante de Patrono, por renuncia de don Rafael López Torrente, cuyo señor ostenta el derecho de ser sobrino de su tío don Diego M.<sup>a</sup> Lopez, que no es pequeño.

Pero no ha parado aquí el descaro de esa Junta que el Diputado del distrito deparó a la Obra pía del señor Marín García: Otra nueva renuncia se ha producido en la semana que acaba de expirar, o sea la hecha por don Marcos Pérez de la Cuesta, yerno del supradicho don Diego, que, aunque ilegítimamente, ocupaba ese cargo por ser nieto de uno de los en primer lugar llamados por el fundador, don Juan de la Cuesta y Cuesta.

Pues bien; ante esa renuncia pensarán nuestros lectores, que se

habrá acudido a otro descendiente de los muchos que dejó el señor de la Guesta y Cuesta, para adjudicarle la vacante. Esto es natural que se piense, tanto más cuanto la Junta actual se designo de R. O. para que el Colegio entrara en un estado legal, ocupando las plazas de Patronos los legitimarios, los de *inconcuro* derecho.

¿Qué equivocación más enorme! Pues no, señores; para cubrir la vacante del yerno, ha sido designado el papá suegro, o sea don Diego M. López; el que, habiendo cesado como Vocal de la repetida Junta, al dejar de ser alcalde, no ha podido por menos de *sacrificarse* y seguir al *calorcillo* que según parece presta la institución que nos ocupa.

¿Es así, señor don Diego M. López, como se deja cumplida la voluntad del fundador? ¿Es así como el Colegio va a entrar en un legal y perfecto funcionamiento? ¿Es de este modo como V. amolda las obras a sus predicaciones? ¿La moral, el orden y la paz que usted tiene siempre en sus labios, es de esa misma manera como usted los practica?

Señor López-Ballesteros, ya que usted ha sido el instrumento de que se han valido los inspiradores de aquella campaña inmoral, villana y rufanesca, con cuyo idflujo político, el de usted, en la España-artificio, consiguió la célebre R. O. de marras (por qué ahora, a la vista de de tanta tropelta, de tan escandalosos procedimientos para que la Junta del Colegio no sea más que un Consejo de familia, en donde todo se *guise* y se *eoma* a gusto de cuatro señores, no pone su mano, pero con firmeza, para remediar esos desmanes y esos horrores que tienen a este pueblo asombrado e indignado también?

Y no le dice nada al señor López-Ballesteros, el que hayan ya renunciado sus cargos dos de los Patronos designados por la R. O., y hasta que uno de los renunciantes sea nada menos que el yerno de don Diego M. López?

Reflexione un poquito sobre el particular, a ver si saca las mismas impresiones que nosotros hemos obtenido de esas y las demás renunciaciones. Porque esas huidas, a nuestro juicio, quieren decir mucho, mucho.

Queda, pues, constituida la Junta del Colegio de S. José en este día, en la forma siguiente.

Don Diego M. López, Patrono.  
 A. Ballesta López, sobrino carnal del anterior. . . . . id.  
 Don Alfonso García López, sobrino carnal del mismo. . . . . id.  
 Don José Miras Pérez, Alcalde. . . . . Vocal

De modo que la parte permanente de la Junta, es un Consejo familiar.

Ya estamos viendo que don Diego se va a hacer de algún pa-

rruco a su guito y de su devoción para dejarla completa. ¿Quién será? Lo calculamos.

CRONIQUELLAS

LA VARA

«La vara siempre es la vara»

Dice un refrán chabacano.  
 La vara siempre es la vara,  
 La dueña de estos cercados.  
 Hay unas que apiñan hombres,  
 Hay otras para ahuyentarlos.  
 No es la vara de medir,  
 Ni el símbolo del gitano,  
 Ni la sujeta en la faja  
 Del arriero castellano;  
 Es la moderna y sabrosa,  
 Que los viejos despreciaron,  
 Que parte de los *Madriles*  
 Y se recibe bailando.  
 Y que atonta al que la deja  
 Después de haberse endiosado,  
 Convirtiéndola en *garrote*  
 Para aplicarla al esclavo  
 De su patria y su familia,  
 De la prudencia y del *pasmo*,  
 Interpretando las leyes  
 Como patán refinado,  
 Porque es ciego para todo  
 Menos para ver ochavos.  
 ¡Así son palos de ciego  
 Los golpes que da ese palo!  
 En cambio es la garantía  
 De todos los ciudadanos,  
 El convertirla en *bastón*,  
 Cuando la empuña la mano  
 Del que sabe que aprovecha  
 Para aminorar los daños  
 Que padece la familia  
 Que llaman «género humano».

En los días de censura  
 Y garantías por lo alto,  
 No hay asunto, hay que tratar  
 De lo bueno y de lo malo;  
 Del que tiene una conciencia  
 Y del que adora los cuartos.  
 La vara es recta o torcida  
 Si el hombre es bueno o es falso.  
 ¿De qué podrá uno escribir,  
 Que interese al vecindario?

R. DE NABAS

SUCESO COMENTADO

El día diez y seis del mes actual ocurrió en Vélez-Blanco un suceso, que está siendo objeto de vivos comentarios en todo este distrito.

Se nos dice que el distinguido abogado de María, don Tomás Aliaga Motos, tuvo necesidad de tratar con don Dionisio de Motos Serrano, de Vélez-Blanco, un asunto, del que después hablaremos, yendo a la casa de dicho último señor con tal objeto. Que ya en el despacho del señor de Motos ambos conferenciantes, y después

de haberse acalorado en la conversación que sostenían, se cruzaron algunas frases un tanto violentas, saliendo a relucir un bastón que ocasionó algunas contusiones al señor Motos Serrano.

El asunto tratado parece que fué el siguiente:

El señor Aliaga es dueño de una finca situada en el término de Vélez-Blanco, la que suele visitar alguna vez en el año. Fundado en esto se vienen imponiendo al indicado señor no muy módicas cuotas de consumo, habiéndole embargado en el año próximo anterior una cantidad de grano, que se vendió en pública subasta para hacer efectivas esas cuotas. En el presente se ha repetido la cuota, bastante más subida, y ante esto que el señor Aliaga reputaba un abuso, un atropello a sus intereses, resolvió hablar con su correligionario y jefe del partido liberal acerca del asunto, lo que dió ocasión a los hechos antes relatados.

Inútil es decir que nosotros lamentamos lo sucedido, entre personas de tanta significación; pero no dejamos de comprender, que lo acaecido es consecuencia natural de la conducta política que en todo este distrito se viene siguiendo por los amigos del señor López-Ballesteros. Ese fruto y otros más amargos, es lo único que se podrá cosechar con el ejercicio del poder en las condiciones que por estos pueblos se viene practicando años y años.

Imponer el señor Aliaga cuotas por consumos en Vélez-Blanco, por el solo hecho de ser dueño de una finca enclavada en su término, es notoriamente abusivo, injusto; y, de seguro, habrá subido de punto la indignación del atropellado en sus intereses, al verse así tratado por una situación a la que se halla afiliado, y al considerar que don Dionisio de Motos, que no solo posee fincas en término de María, sino que las cultiva por su cuenta, lo cual le obliga a satisfacer tales tributos, no paga, en cambio, ni un solo céntimo por ese concepto en la villa de María.

De lamentar es lo acaecido, pero convengamos que es preciso, indispensable, que el caciquismo aquí imperante se modere; por que cuando el abuso se entroniza y no hay medios, ante el influjo absorbente del cacique, de defen-

derse de él, en ninguna instancia, porque así tiene montada la máquina la España-artificio, hasta los hombres más pacíficos pierden la tranquilidad, y para poner a salvo su vida, su honor y sus intereses, todo eso se halla amenazado y comprometido por este estado de descomposición en que se encuentra el distrito de Vélez-Rubio, hasta las medidas más extremas pueden encontrar justificación, hacerse legítimas.

Se nos asegura que de este asunto están entendiendo los Tribunales de justicia.

Quisicosas

«Heraldo de los Velez» no estima oportuno tratar la cuestión del Colegio de S. José, por ser ya cosa juzgada.

Tampoco considera que debe hablarse de la de los anónimos. hasta que se juzgue.

Pues si de la cuestión anónimos no debe hablarse hasta que se juzgue, ¿por qué de la otra que está juzgada ya no puede tratarse? Y si de la del Colegio no nos debemos ocupar porque se juzgó ¿a qué esperar que recaiga juicio en las de anónimos para tratarla?

Eso no quita para que sea muy feliz el ingenio del Sr. Palanques.

Lo único que en su precio ha permanecido inalterable en estos tiempos bélicos, ha sido el incienso.

Y eso que se hace de él un consumo fabuloso.

Aquí, por lo menos, no pasa semana sin que tengamos función solemne con preste, diacono, subsidiacón y... órgano a todo registro,

Y en estas fiestas el consumo es atroz.

Todavía no se nos ha dado a conocer el resultado obtenido por don Diego M. López con la *rebusca* que hacía en el ayuntamiento referente a la gestión que como alcalde llevó a cabo un amigo nuestro, allá por los años 1907 al 1909.

¿Es que es trabajosilla la empresa?

Tal vez no; es que sin duda quiera ofrecer este resultado, al mismo tiempo que dé su opinión, tan anhelada y ansiada, en la cuestión Colegio.

Como él es abogado de los tribunales de justicia de la nación y ha visto que hay identidad de personas en ambos negocios, ha dicho: la acumulación se impone.

Esa es la tardanza.

Y a propósito de Ayuntamiento. ¿Cuándo va a cumplir D. Diego M.<sup>a</sup> López el ofrecimiento que con toda solemnidad nos hizo, de publicar en la prensa el resultado de los ingresos y gastos municipales durante su paso por la alcaldía?

Este paso habra sido breve; pero el de dar las cuentas ¡ni el de los Dardanelos!

Que les ha declarado guerra a las cuentas. Ni las toma ni las dá.

El alcalde saliente... no sale de la Alcaldía.

No hay más que echar el hurón.

¿Quién será un político liberal de aquí, que sin recato y con indescriptible júbilo comentaba lo ocurrido hace unos días al jefe de dicho partido de Vélez-Blanco, y al siguiente de la ocurrencia subió a hacer acto de presencia casa del indicado jefe, en desagravio y con una cara de amargura que partía los corazones?

Al que lo averigüe y nos lo comunique, le regalaremos un ejemplar, de todo lujo, de la R. O. regeneradora de este Colegio de S. José.

## UN DECÁLOGO

Los mandamientos del sentido común (y no el de la cabeza del ex-Marqués del Llano), que está obligado a cumplir el nuevo alcalde, si quiere gozar del beneplácito de las gentes, son diez. Los tres primeros van contra el *pelmazo* de don Sancho, y los otros siete en favor del pueblo a él encomendado.

1.º: Amarás tu santa independencia sobre todas las afecciones políticas y particulares. Por lo tanto no tolerarás nada que venga en menoscabo de la libertad de acción que todo alcalde debe tener en el desenvolvimiento de sus obligaciones; teniendo presente que, lo que al principio parece delicada y obligada condescendencia, después se traduce en onerosas y bochornosas imitaciones.

2.º: No permitirás por más tiempo la constante presencia de don Sancho en las oficinas del Ayuntamiento, y mucho menos que éste ocupe el sillal que a ti, como Alcalde que eres, únicamente corresponde; pues has de saber, que si cuando él lucía la vara ngda hacía ni dejaba hacer a los empleados municipales, hoy, sin aquellas obligaciones y con los aires de señor feudal que se da, entorpecerá considerablemente la buena marcha que debé haber en todos los negocios; amén que, si la al-

caldía era para él pesada carga que le impedía atender a sus muchas e ineludibles obligaciones, resulta sospechoso e inexplicable el que abandone éstas cuando la sabia Providencia lo ha desligado de aquélla.

3.º: Santificarás la casa de la villa, expulsando de ella y de sus dependencias a tanto vampiro que la esquilma y desangra.

4.º: Honrarás a tu pueblo con una buena, recta administración, incompatible siempre, la experiencia te lo enseña, con la intervención de los sinvergonzones reales y plebeyos.

5.º: No gravarás a los contribuyentes, sean amigos o enemigos, con injustas y onerosas cuotas de consumos.

6.º: Perseguirás la inmoralidad hasta en sus últimas trincheras, para lo cual debes empezar con mano dura e inexorable a sanear el partido en que militas de todo bicho inmundito y asqueroso que lo deshonre. Haciendo esto sufrirás algunos disgustos, pero... más valen coces de asnos que remordimiento de conciencia.

7.º: No consentirás que el sudor del pobre sea rico y sabroso alimento de vagos y perniciosos políticos.

8.º: Arrojarás de tu lado a los que a ti se lleguen con adulaciones y lisonjas, y a los que zumben tus oídos con chismes y enredos: Los primeros serían tu muerte y los segundos la ruina de seres inocentes.

9.º: Amarás y procurarás la paz, sacrificando en holocausto de ella toda pasión o no recto pensamiento.

10.º: Pagarás religiosamente a los empleados el salario estipulado, no consintiendo *momios* ni añejas subvenciones.

Estos diez mandamientos, como ves, se pueden encerrar en dos: En poner a don Sancho en el lugar que le corresponde—que bien pudiera ser el delicioso y fresco Río Claro—, y en trabajar en beneficio y utilidad del pueblo, como en conciencia te obliga el elevado cargo que ocupas.

## CONCURSO

Por orden de la Dirección General de Correos y Telégrafos se ha convocado a concurso para dotar a la Administración de Correos de esta Villa, de local adecuado, con habitación para el Jefe de la misma, por tiempo de cinco años, que podrán prorrogarse por la tática de uno en uno, y precio máximo de alquiler de cuatrocientas cuarenta y ocho pesetas anuales. Las proposiciones se presentarán, durante los veinte días siguientes al de la publicación del anuncio correspondiente en el Boletín Oficial de la provincia, que lo fué el 14 del actual mes, a las horas de oficina, en la referida Administración de Correos, y el último día (3 de agosto próximo) hasta las cinco de la tarde, pudiendo enterarse allí, quien lo desee, de las bases del concurso.

## Sueltos y Noticias

Ha fallecido en Madrid el Comandante de Infantería retirado, don José Fernández Serrabona, hijo de este pueblo D. E. P.

—En el juicio de desahucio que tuvo que interponer contra este ayuntamiento la dueña de una casa arrendada a dicha Corporación, por hacer ocho años que no se le han pagado los alquileres, recayó

sentencia, dictada por este Tribunal municipal, no dando lugar al desahucio y condenando en costas a la expresada dueña.

Apelado el definitivo, se ha revocado en 2.ª instancia, condenando al ayuntamiento a que en el término de ocho días deje a la libre disposición de su dueña la citada casa y a las costas en ambas instancias.

—Nos parecen muy bien las medidas de este alcalde, que tienden a impedir el abuso que se viene haciendo de las aguas de estas fuentes públicas, con el que se está ocasionando en perjuicio de los poseedores de plumas que viven en los barrios altos y por cuyo abuso se ven privados de una propiedad legítima.

Este no se evitará como no se obligue a los que tienen balsas, donde depositan dichas aguas para el riego de su huertos, a que quiten los grifos y ostruyan los plomos de entrada a esos depósitos. A no ser que para cada balsa tenga el alcalde un centinela constante, lo que no es posible,

La orden, como decimos, sin la otra medida, será baldía.

—Recomendamos a nuestros lectores que vean en «Heraldo de los Vélez», en el número correspondiente al domingo próximo pasado, la despedida que le tributa al alcalde *torpedeado* don Diego M.<sup>a</sup> López.

Es una *señora despedida*. Nos figuramos el suspiro que se escaparía al Sr. Palanques cuando acabara de redactarla.

—¿Podrá decirnos dicho semanario qué le han parecido los nombramientos de Patronos del Colegio de S. José, a favor de don Diego M.<sup>a</sup> López y de su otro sobrino don Alfonso García López, con relación a lo estatuido por el fundador en cuanto a la sucesión en esas plazas?

¿Podrá también indicarnos su opinión sobre el hecho de hacer tres meses que no se le paga a nadie en dicho Colegio?

Nuestro interés no es otro que el conocer, por la autoridad que para nosotros tiene, el juicio que todo esto merece al ilustrado y ecuaníme colega.

—Con este número se ponen al cobro los recibos del 7.º trimestre de subscripción a EL DISTRITO. —Ha marchado al campo con su esposa, nuestro querido amigo don Miguel García Olivares.

—¿No podría evitar el alcalde, que una calle de tanto tránsito como la que baja a la Acequia grande, se halle continuamente llena de escombros e inmundicias? —Se halla en ésta el ilustrado sacerdote de la Compañía de Jesús, don Anselmo López.

—Se celebró en esta villa la tradicional verbena del Carmen, habiendo estado muy concurrida.

Amenizó la fiesta la banda municipal y se quemó un castillo de pólvora.

—Se encuentra aquí pasando unos días, la distinguida señora, de Vé-

lez-Blanco, doña Purificación García López, con sus simpáticas hijas Isabel y Concha.

—Ha salido para Puerto Lumbresas doña Encarnación Oliver Pérez, esposa de aquel ilustrado médico, querido paisano nuestro, don Pedro Caballero, y sus bellas hijas.

—Procedentes de Almería han llegado: don José Guerra, oficial de Hacienda de la provincia, acompañado de sus bellas y simpáticas hijas; y don Angel Salas, recaudador de Contribuciones de esta zona.

—Ha pasado en ésta unos días el Económico de Topares, don Andrés Cas Ramos, amigo y paisano nuestro.

—Para Puchena han salido don José Rubio y don Juan de la Cruz Cervantes.

—Se han recibido en este Juzgado de Instrucción, las diligencias sumariales instruidas por el municipal de Vélez-Blanco, con motivo del suceso allí desarrollado y del que en otro lugar de este número damos cuenta.

Habiendo dispuesto el señor Juez de Instrucción de Huércal Overa, especial de la causa «de los anónimos», que fuera transportado en conducción ordinaria a dicha ciudad, el recluso en esta prisión preventiva por tal causa, D. Antonio Miras Solá, cuya conducción estaba preparada para anteayer, no pudo efectuarse, por que el forense, D. Emilio Egea, dió una certificación de hallarse enfermo el preso.

Inútil es decir que esa certificación no respondía a un estado cierto de enfermedad del que había de ser conducido, sino a un propósito deliberado de impedir la conducción.

Esas protecciones tan incomprensibles, son las que dan lugar o que este país se halla desgenerado.

En cambio hemos visto, que a un joven distinguido, que solo por haber hecho un disparo en riña con otro de su edad, sin causar la más leve lesión, se hallaba pasando condena en esta prisión preventiva, hubo que llevarlo a Huércal-Overa, porque ni el Presidente, ni el Fiscal de la Audiencia, ni la Dirección General de penales cesaban de recibir anónimos (anónimos también) delatando el hecho de encontrarse aquí el penado; cosa que ha sucedido mil veces, hasta con los que fueron condenados por homicidio, sin la más tenue protesta de nadie, como es natural. ¡Y creemos nos otros que alguna diferencia habrá entre el joven que por sus pocos años comete la ligereza de hacer un disparo, sin resultado que lamentar, y el que se vale del anónimo para difamar la honra ajena, sin distinción de sexo ni categoría! ¡Señor forense, nos parece a nosotros que hay una poca diferencia!

Nada, es menester, señor forense y señores médicos de la localidad, adquirir el convencimiento de que sin causa justa no es posible certificar en este país de enfermedades para estos y análogos casos, porque, de lo contrario, nosotros estaremos siempre dispuestos, sea quien quiera el favorecido, a delatar y protestar del hecho.

Se nos ha enseñado el camino, quizás por los mismos que ahora invocan supuestas enfermedades, porque también había anónimos, y hay que sufrir las consecuencias de habérselo hecho aprender.

Señores liberales no es verdad que la igualdad es muy hermosa.

# ¿Quiere V. comprar

## UN MAGNIFICO PIANO

de gran sonoridad, pulsación suave  
y artísticamente presentado?

ACUDA AL REPRESENTANTE EN VELEZ-RUBIO DE LA  
ANTIGUA Y RENOMBRADA FABRICA Y MARCA

### PIAZZA, SEVILLA

Juan Gea Rodríguez, Soto, 6

## Asunción Carrión

Bordadora a mano  
ofrece al público lo siguiente:

Bordados en blanco y en colores. Lentejuela, Recheleu. Inglés. Tul. Calados y festones de todas clases

Se hacen y componen corsés y fajas para señoras.

Ornamentos de iglesia.

Trabajos artísticos de todas clases.

Da lecciones y confecciona a domicilio.

Carril. VELEZ-RUBIO

## J. Suaver Dentista

Dentaduras artificiales, parciales y completas, garantizadas. Limpiezas, empastes y extracciones. Precios módicos.

Domicilio en Lorca: Sucursal en V Rubio:

Alfonso el Sabio, 4 Fonda del Carmen

## BAZAR DE LOS VELEZ DE Juan Pérez Puente

CALLE ABADIA  
NUM 21 y 23

Ultimas novedades en Calzado de lujo de las mejores fábricas de Palma de Mallorca, para Caballeros, Señoras y Niños.

Camisas novedad para Caballeros desde 2 a 8 ptas. Botones novedad, bordados, puntillas, adornos y gasas.  
Corbatas » » » » 0'50 a 3 » Camas, soumiers, sillas, cuadros, loza y cristal.  
Abanicos » japoneses y valencianos de todos precios. Objetos fantasía para regalos

Es el establecimiento que presenta mejor surtido y vende más barato, visitadlo y os convenceréis

COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA

Altra. Sra. del Rosario

Vélez-Rubio

Incorporado al Instituto General y Técnico de Almería.

Dirigido por el Presbitero D. José Maurandi Miel.

Este centro, tan acreditado ya por sus relevantes éxitos obtenidos en los exámenes de prueba de curso, que cuenta con un selecto cuadro de profesores y que se halla hoy instalado en amplio e higiénico local, admite las siguientes clases de alumnos:

	65 pesetas mensuales
Internos.	45
Mediopenionistas.	20
Permanentes 1.º y 2.º grupos	25
3.º al 6.º	15
Externos	20
1.º y 2.º	
3.º al 6.º	

El funcionamiento legal de tan acreditado centro de enseñanza, le pone en condiciones de que los exámenes de sus alumnos se verifiquen aquí por la Comisión examinadora de dicho Instituto, como ocurrió en el próximo pasado curso, desde el que viene incorporado oficialmente. Su Director envía reglamentos a quien lo solicite.

## Emilio Egea

CARRERA SAN FRANCISCO

Perfumería, Relojería, Bisutería, Papelería, Objetos de escritorio, Paraguas, Quitasoles, Medias, Calcetines, Cuellos, Puños, Cubiertos y Cuchillería.

Novedades para Regalos

Aparatos y accesorios para el alumbrado por gas a base de gasolina. Venta de los verdaderos productos, Jabón, Polvos, Colonia, Extracto Flores del Campo.

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

## Justo Alcázar y Compañía

Depósito de Cales y Cementos lentos y rápidos para obras y trabajos hidráulicos.

Purísima, 10 Vélez-Rubio

## Gran depósito de máquinas de coser

A cargo de

Juan Bta. Gómez

Variiedad de máquinas de coser de la tan acreditada fábrica

LA FABRIL VALENCIANA

PROBAR ESTAS MÁQUINAS ES ADOPTARLAS.

A quien compre una máquina de este sistema, se darán 15 lecciones gratis de artísticos bordados.—Situado en la calle de Redoras, frente a la Iglesia Parroquial.



## EL DISTRITO

ADMINISTRACIÓN: REINAS, 5 y 7.—VELEZ-RUBIO

Sr. D. Juan A. Martínez de Castro

Navarro Rodríguez 11

Almería

